



LA ACTUALIDAD CIENTÍFICA HACE UN REPASO AL MUNDO DEL VENENO

25 de Marzo de 2008

Con motivo de la exposición "Veneno animal", el Parque de las Ciencias ha confeccionado un programa de conferencias y visitas centradas en una perspectiva multidisciplinar de las sustancias letales generadas por el reino animal.

Adán Rodríguez

El Parque de las Ciencias acoge a partir de hoy el 9º Curso sobre Actualidad Científica. Con el título "El mundo del veneno", el museo interactivo granadino y la Universidad de Granada organizan este curso que tiene como objetivo profundizar en el mundo de los venenos y sustancias tóxicas en la naturaleza, analizando aspectos históricos, anatómicos, fisiológicos, o posibles usos terapéuticos.

En el acto de inauguración han estado presentes Francisco González Lodeiro, rector de la Universidad de Granada; José Mª Peinado, decano de la Facultad de Medicina; y Ernesto Páramo Sureda, director del Parque de las Ciencias.

La conferencia inaugural ha estado a cargo, en primer lugar, de Enrique Villanueva Cañadas, del Departamento de Medicina Legal y Toxicología de la UGR, bajo el título de "Envenenadores y envenenados en la historia forense"; y se completó con la visión de Melchor Sáiz-Pardo, periodista, historiador y Defensor del Ciudadano de Granada, con la conferencia "Los Borgia y otros grandes envenenadores de la historia".

Programa condensado

En la presente edición del Curso de Actualidad Científica, el programa se ha condensado a lo largo de tres semanas. De esta forma, el día 26 de marzo se abordará el área de Fisiología, con las conferencias de Antonio Pla Martínez, del Departamento de Medicina Legal y Toxicología de la UGR, que hablará de los "Mecanismos de acción de los venenos. Aspectos fisiológicos y bioquímicos". Y Concepción Navarro Moll, del Departamento de Farmacología de la UGR, disertará sobre los "Usos terapéuticos de los venenos".

La siguiente cita será el 1 de abril y se centrará en el tema de la alimentación. "Toxinas y alimentación. Venenos naturales en los alimentos" será la propuesta de Ana María Carmeán Fernández, del Departamento de Bioquímica, Bromatología, y Medicina Legal de la Universidad de Sevilla. Y por su parte, "Los venenos muy cerca. Venenos en la vida cotidiana. Los biocidas", será la de Antonio F. Hernández Jerez, del Departamento de Medicina Legal y Toxicología de la UGR.

El día 2 de abril el veneno y la naturaleza tendrán su turno. Fernando Gil Hernández, del Departamento de Medicina Legal y Toxicología de la UGR, hablará sobre "Las intoxicaciones por metales pesados. Un ejemplo de venenos en la naturaleza". Y Arturo Valledor de Lozoya, médico y especialista en Malacología y Toxicología Animal, dará una visión de "El veneno en el reino animal".

La penúltima sesión del curso tendrá lugar el día 8 de abril, centrada en el veneno en la cultura. Serán tres los ponentes. De una parte, Juan Mata, de la Facultad de Ciencias de la Educación de la UGR y Andrea Villarrubia, profesora de Lengua y Literatura del IES Ilíberis (Atarfe), disertarán sobre la "Literatura envenenada. Lecturas de fragmentos literarios, poéticos y narrativos sobre el veneno". Posteriormente, Federico Vaz, periodista de Canal Sur Radio, desarrollará la charla "Celuloides venenosos". Y posteriormente, Mónica Fetiche, del Departamento de Biología Animal de la UGR, lo hará sobre "Aissauas. Los encantadores de serpientes".



Autoridades durante el acto de presentación

El ciclo de conferencias se cerrará con el epígrafe de policía y justicia. Manuel López-Rivadulla, del Departamento de Anatomía Patológica y Ciencias Forenses de la Universidad de Santiago de Compostela, ofrecerá una conferencia sobre "Tóxicos e investigación policial. Ejemplos prácticos". Y Jesús García Calderón, Fiscal jefe del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía lo hará sobre "Los venenos llegan a la justicia".

Actividades complementarias

Como complemento al programa de conferencias, el 9º Curso de Actualidad Científica tiene previstas dos actividades prácticas. De una parte, el día 27 de marzo se realizará una visita guiada por Javier Medina, director del Área de Ciencias y Educación del Parque de las Ciencias y Javier Pérez, técnico de Ciencias de la Vida, a la exposición "Veneno animal". Y de otra, el 12 de abril, se realizará una excursión científica optativa al Jardín Botánico de Córdoba.

Más información:

[Parque de las Ciencias](#)

[« VOLVER](#)

[\[IMPRIMIR\]](#)

[\[ENVIAR NOTICIA\]](#)

[\[MÁS NOTICIAS\]](#)

[\[HEMEROTECA\]](#)



Este portal se publica bajo una [licencia de Creative Commons](#).

Area25
Diseño web

[Quiénes somos](#) : [Contáctanos](#) : [Boletín electrónico](#) : [Innova Press](#) : [Andalucía Innova](#) : [Mapa web](#)